

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
 En los demás puntos de España. 23 * trimestre.
 Extranjero y Ultramar 40 * "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

6.000

piezas, tiras y entredoses bordados desde 2 reales pieza.—Barato, calle Mayor, frente al Casino.

EL MODO DE ANDAR.

Con vuestro permiso ó sin él, lectoras, voy á ocuparme un poco de vosotras.

Voy á ponerme los quevedos á la gineta y á miraros frente á frente.

Pero no os miraré la cara; no soy bastante fuerte en química para analizarla; para saber si la blancura de la tez, que ya no debéis á la naturaleza y sí á las industrias destructoras de la epidérmis, producido es de la... ó del... Dispensadme de citar la gran nomenclatura conocida ya en los mercados de la belleza artificial. No lo puedo remediar, pero siento una invencible repugnancia á todo linaje de cosméticos, siquiera procedan de la mismísima Venus.

Dejo la estremidad superior de vuestro delicado cuerpo para estudio de los tóxico-logistas. Y es lástima que el Doctor Monlau no figure ya entre los vivientes, que él os hubiera dicho cosas muy importantes sobre este asunto.

Os miraré otra extremidad, la inferior, los piés.

Para eso me lanzo por calles y paseos á hacer estudios perno pedologístas.

Todos tenemos nuestras debilidades, la mia está en fijarme demasiado en los detalles cuando del bello sexo se trata.

Y uno de los más importantes, el esencialmente imprescindible, es... ¡el modo de andar!

El juez natural de la mujer es el hombre.

Nadie como él puede estar interesado en su bien parecer. Nadie mas competente en definir lo que le conviene ó no le conviene.

No lleveis, pues, á mal que el hombre se proponga daros enseñanzas útiles. ¡Se cuida la mujer tan poco de estas!...

Y permitidme que entre en materia.

El Diccionario de la Academia define de esta manera el verbo: ANDAR.—*Moverse dando pasos.*

La Higiene dice que el andar es un ejercicio corporal del cual resulta un bien inapreciable: la salud.

Hasta la gimnasia tiene un modo especial de andar.

El modo de andar de las mujeres constituye el imán de más potencia de cuantos posee con sus encantos naturales.

Por eso muchas veces lo sujeta á un estudio particular.

Si hiciera hincapié en esto, seria interminable este artículo; pero voy á pasar de largo sin dirigir ni siquiera una ojeada á las que andan afectadamente, pues soy partidario de lo natural.

Vamos á cuentas. La mujer tiene dos enemigos que afean en parte ó en todo su modo de andar. Los zapateros y las modistas.

Los cofrades de San Crispin parece han hecho alianza con los callistas, quieren que todas las mujeres los tengan en sus delicados piés; por eso han hecho renacer el calzado de la Edad Media, con su punta estrecha y aguda, corvada hácia arriba, y por si eso no era bastante, le han añadido el tacón Luis XV, que obliga á andar saltando como los pájaros.

Las modistas, con su prurito de exagerarlo todo, hacen embudos los vestidos que deben ser es-

trechos, lo cual embaraza en gran manera los movimientos del cuerpo.

Si pudierais contemplaros, bellas lectoras el nada halagüeño aspecto que presenta la que sucumbe á exageraciones inconvenientes y ridiculas, seguro estoy que sacudiríais la opresora tiranía de zapateros y modistas, confabulados indudablemente para que perdais la gracia en el andar.

¡La gracia en el andar! ¿Hay cosa igual?

La que luce su cara y su cabeza en aristocrática carretela, no puede admitir parangón con la pedestre que además de eso luce un pequeño pié bien calzado; el remate de una blanca y bien planchada enagua, y si acaso el viento ondula sus faldas, ó el barro ó charcos de agua la obligan á recogerlas, el nacimiento de una pierna torneada enfundada con blanca y fina media.

La que arrastrando dos varas de tela, usurpa el oficio á los barrenderos y al viento, al levantar el polvo, no ostenta la gracia y donosura como la que recogiendo naturalmente el vestido, bien sea con pases ó sencillamente con la mano, fija con seguridad su breve planta, y da al cuerpo la soltura natural que le es propia.

Pero ¿por qué razon, —preguntarán algunas,— anda mal la mujer?

Vamos á decirlo. Dejando á un lado á las cojas, para las que solo sentimos compasion, diré, bellas lectoras mías, que la mujer anda mal porque... no quiere andar bien, y esto es nada mas que por el calzado y el vestido.

Sobre el primero, el Doctor Monlau á quien antes hemos citado, en uno de sus buenos artículos higiénicos, probando que se calza muy mal, dice que consiste en que acomodamos el pié á la horma y no ésta al pié. Observacion es esta de indisputable verdad, consejo que con tan ilustrado higienista doy yo tambien á mis lectoras.

Tratando con demasiada benignidad á los despiadados verdugos de los piés, dice Monlau.

«Pero los artistas y los insensatos que les inspiran ó que por ellos se dejan guiar, han querido arreglarlo de otro modo, creando un nuevo tipo de belleza, que es lo resultante de meter y estirar dentro del menor espacio posible ese conjunto de carne y huesos, de vasos y de nervios, que llamamos pié. ¿Qué sucede pues?»

Lo dice y lo prueba Monlau, y mas recientemente lo ha probado con gran copia de razones, una eminencia médica de Francia. Hasta *La Correspondencia de España*, como un apéndice á su folletín, reprodujo lo que publicó sobre este punto la revista titulada *La Salud*.

Es esta una cuestion de vital importancia, por lo mismo la tratamos.

Limitaos, lectoras, si quereis calzar bien, á seguir el consejo que antes os di. De otra manera tendreis pronto que tomar un abono de callista.

No transjais tampoco con las modistas. La elegancia de ninguna manera consiste en la exageracion.

El término medio está bien en todo.

¡Si vierais lo ridiculas que están las que no obran así!

El número de las patosas vá en progresion ascendente por esas causas.

El de las que conservan el modo de andar gracioso y natural, decrece.

Siendo una la causa, son dos los efectos; pero uno es consecuencia del otro.

Pudiera hacerse filosofia sobre esto, como se hace sobre todo; pero entonces no me leeríais, porque la palabra filosofia suena mal por casi todas las mujeres.

Por eso me he concretado á miraros por calles y paseos, y he visto los usos y costumbres en el modo de andar de la gente de buen tono, adopta-

do hasta por las *cursis*, ¡horror! y hasta por las zafias y fregonas.

Es por aquello de que lo malo se pega antes que lo bueno.

¿Y en qué consiste eso?

En las mujeres de talento y discretas que no pueden tener perdon de Dios ni de los hombres, porque no rechazan con toda la fuerza de su voluntad esas imposiciones onerosas que perjudican altamente el bien parecer, y las amagan un peligro á la salud.

¿Hasta cuando?... ¡Levantad bandera y sacudir el yugol...

Mucho bien os vendria si tal hicierais.

Pero me he cansado de callejar. Voy á reposar sobre mi pupitre, consignando en las cuartillas, algunas de las ideas que mis observaciones me han sugerido.

S. M. de Fábregas.

LA PROVINCIA.

Sábado 22 de Mayo de 1880.

ESPERAR.

Hablando de la fusion, nos ha dicho un periódico de los que la defienden á capa y espada, que para formar juicio sobre la misma, debemos esperar.

Nosotros que reconocemos la autoridad que tratándose de *esperar*, tienen los que nos dan el consejo, reconocemos la competencia en la materia, y esperamos.

Bien es verdad que dispuestos estábamos á aguardar el resultado, con y sin el consejo, pero ya que este ha venido sin pedirlo, lo aceptamos sin grandes y sin pequeños sacrificios por nuestra parte, puesto que no vivimos de impacencias tan perjudiciales en política.

Esperar. Ocho meses ha estado esperando en Madrid el Sr. Posada Herrera que, cansado sin duda de la vida de la Corte, ha concluido por desesperar y marcharse á Llanes, cuando mas falta hacia su presencia en Madrid.

¿Por qué no ha esperado el Sr. Posada que vinieran los acontecimientos puestos sobre el tapete?

Mas claro: ¿Por qué se ha marchado el ex-presidente del Congreso, cuando iba á tratarse de la fusion entre *constitucionales*, *centralistas* y *campistas*?

Mas oportunos hubieran estado los periódicos que nos dicen que esperemos, si este consejo ó mandato se lo hubieran dirigido á quien se marchaba ocho dias antes de la reunion preliminar de la fusion.

Nosotros, despues de todo, estamos donde estábamos, esperando como meros espectadores que la fusion se realice, para poder juzgar sus efectos; aunque, como digimos ayer, adivinamos cuales pueden ser estos, tratándose de una fusion que puede traer una situacion franca, y sobre todo muy despejada y animada de los mejores deseos.

Y como pretendemos adivinar todo esto, no tenemos impaciencia por conocer la política que podría desarrollar el día que fuera poder el partido que naciera de la fusión.

Por eso esperamos.

Ojalá supieran esperar con la calma y con la sangre fría que nosotros, los que se impacientan por conocer á fondo los secretos de esa fusión y sus resultados.

Ojalá hubieran sabido esperar los que llamados á imprimir carácter á la fusión, abandonaron su puesto la víspera del día señalado para tratar tan importante asunto.

Nosotros, y con nosotros todos los que no son partícipes ni directa ni indirectamente, esperamos y esperamos la realización de un acto que juzgamos de gran trascendencia.

Los que se han permitido dirigir consejos, lo mismo á los periódicos afectos á la situación que á los enemigos del Gobierno, ¿no observan que ni siquiera la oposición hacen al proyecto de los fusionables?

Comentamos unos y otros ese acto que tiene el privilegio de llamar la atención pública, pero no lo comenta nadie en términos duros, sino empleando las formas más convenientes.

Esto probará á los más interesados en el asunto que todos se hallan dispuestos á esperar resultados que muchos preveen.

Por nuestra parte, ya lo han visto nuestros abonados, nos limitamos, como hemos ofrecido, á ser meros espectadores, trasladando á nuestras columnas las versiones que circulan sobre el asunto, y algunas de ellas hasta sin comentarios. Es decir, obramos como quienes se han propuesto esperar.

Dando una tregua á los asuntos políticos, ó mejor dicho, aunque las cuestiones políticas pretendan hoy absorberlo todo, no por eso hemos de olvidar la situación de los pueblos que sufren los estragos causados por los pedriscos que han destruido por completo las cosechas.

A la estensa relación de los pueblos cuyos nombres hemos publicado, debemos añadir hoy Novelda, en cuyo término han ocasionado daños de consideración las tormentas repetidas que han descargado en su término municipal.

Una estensa carta tenemos á la vista la cual no publicamos por lo atrasado de su fecha, y en cuyo escrito nos refieren horrores.

Baste decir, que ha habido sitios en los que el pedrisco ha tronchado ramas del diámetro de tres y hasta cuatro centímetros.

Desconsoladora es la situación en que han quedado muchos labradores, que después de sufrir los daños que el granizo ha ocasionado, ven perdida la cosecha de cebada á causa de las repetidas lluvias.

De esperar es, que por quien corresponda se tenga presente el estado angustioso á que han quedado reducidos varios pueblos, entre los que se encuentra Novelda.

Declara ayer *El Graduador* que no tiene interés en que se realice ó no la fusión ó mejor dicho coalición de los constitucionales centralistas y campistas, rogando á *El Constitucional* que al tratarse de este asunto no compare á *El Graduador* con LA PROVINCIA.

Nosotros hacemos igual ruego á *El Constitucional*, porque deseáramos que de esa coalición de fuerzas afines resultará, como hemos dicho, un partido al que pudiera encargarse la dirección de los negocios públicos.

Y ya que tenemos la pluma en la mano y de este asunto hablamos, contestaremos al apreciable colega con las mismas palabras que emplea *El Graduador*:

«Rogamos á nuestro estimado colega *El Constitucional*, que lea mejor los escritos que hemos dedicado estos últimos días al proyecto de fusión entre las oposiciones dinásticas, porque, ó no supimos explicarnos bien ó el diario sagastino no ha llegado á comprendernos suficientemente, perturbada su imaginación con la magnitud de la obra que piensan llevar á cabo sus mayores amigos.»

En todos nuestros escritos hemos dicho que deseamos la coalición; y esto lo hemos expresado en términos claros y terminantes.

En cuanto á nuestros juicios sobre los efectos que ha de producir esa coalición, procuramos atemperarnos á esa reserva prudentísima en que se ha encerrado el colega sagastino, tomando ejemplo de los mayores en edad y saber como dice el padre Ripalda.

En el editorial de hoy ofrecemos esperar, y no hemos de faltar á esas ofertas hechas con la mejor buena fé y con el firme propósito de cumplirlas.

¿Qué haremos cuando sea poder el partido que resulte de la coalición?

Esto nos preguntaba *El Constitucional*.

¿Qué hará el colega?

He aquí ahora una pregunta que hacemos esperando que la contestación no sea la de las Sibilas.

Del 15 al 20 del mes próximo tendrán efecto en la escuela Normal de maestros de esta capital los exámenes de título.

Pasado mañana se reúne la Junta provincial de Instrucción pública, bajo la presidencia del Sr. Gobernador.

La Comisión provincial ha informado favorablemente acerca del proyecto de ordenanzas municipales, del pueblo de Santapola, presentadas á la aprobación del Gobierno de provincia.

Durante el presente mes se han verificado en Monóvar 50 operaciones de vacunación y una de revacunación, sin que ninguna de ellas haya resultado estéril.

En la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública se han recibido los títulos administrativos pertenecientes á los maestros siguientes:

D. Hilario García Jover, D.^a Josefa Vives Navarro, D.^a Remedios Martínez Peiro, doña Josefa Cambra.

Los interesados deberán pasar á dicha dependencia á recoger los expresados documentos.

Por la Dirección general de impuestos se ha publicado una circular relativa á los consumos y cereales de la sal, previniéndose en ella que «aunque es potestativo en los Ayuntamientos formar un reparto por cada uno de los dos impuestos, ó comprender los dos en uno, se les recomienda, como más económico y menos trabajoso, la formación de este en uno solo.»

Nuestro amigo el Sr. D. Antonio Ballesteros, oficial primero que fué de este Gobierno de provincia, ha sido nombrado para desempeñar dicho cargo en el de Valencia.

Partidas armadas en Sagunto, en Segorbe y en la provincia de Zaragoza.

He aquí las noticias que encontramos en los periódicos de Valencia.

Acerca de las dos primeras, dice lo siguiente un periódico de aquella capital:

«Confirmando lo que decíamos días atrás, y que algunos periódicos de la localidad negaban sobre rumores de alteración del orden público, podemos decir hoy á nuestros lectores, que aquellos rumores se han confirmado, y que en el inmediato pueblo de Sagunto ayer se levantó una partida al grito de «Viva la república.»

Noticias recibidas á última hora, dicen que la partida en cuestión tomó la dirección de Benifairó, donde tuvo un encuentro con la Guardia civil que la ahuyentó, obligando á sus individuos á apelar á la fuga.

También se decía que en Segorbe se habían alzado en armas algunos ilusos, que creen posible el alcanzar con cuatro gritos el logro de sus imposibles ilusiones.

Las autoridades todas están prevenidas, y los mal aconsejados que han osado alzarse contra las instituciones y contra el gobierno constituido, recibirán muy pronto el castigo que merece su descabellada empresa.»

El bando á que se refiere el suelto anterior,

lo encontrarán nuestros lectores en otro lugar de este periódico.

Respecto á la partida armada que se ha levantado en la provincia de Zaragoza, véase lo que dice un periódico valenciano del jueves, refiriéndose á un telegrama de la misma fecha.

«Una partida de 15 hombres que anoche se levantó en armas en Oliva, provincia de Zaragoza, ha sido dispersada por la Guardia civil, que les ha hecho cuatro prisioneros.»

Ignoramos la bandera de estos rebeldes, pues el Diario de Avisos de la capital de Aragón, correspondiente al miércoles no ha llegado á nuestra redacción. Pero sea cualquiera el grito de los sediciosos, nos complacemos en asegurar que no ha encontrado eco en las demás provincias.

El Gobierno y las autoridades velan por la tranquilidad y por el sosiego público y no consentirán que nadie, sea cualquiera la bandera que se enarbole, deje de sufrir el castigo á que se haga acreedor.

Las medidas adoptadas por el Sr. Gobernador de la provincia, encaminadas á regularizar la situación económica de la instrucción primaria en los pueblos de la misma, han ofrecido hasta ahora los lisonjeros resultados que se demuestran por las cifras á que ascienden los pagos hechos con aplicación á obligaciones de dicho ramo.

En efecto, en el escaso tiempo que media desde la primera circular publicada por el Sr. Santamaría, ordenando á los alcaldes el cumplimiento de aquella obligación, hasta el día 30 de Abril último, aparece recaudada en la Administración económica y pagada á los maestros la considerable suma de 147.305 pesetas 26 céntimos, ó sean treinta mil duros próximamente.

Estos resultados que hablan de una manera tan elocuente en pró del laudable celo del Sr. Santamaría por tan importante ramo de la administración pública, no podrán menos de llamar la atención del Gobierno, para el que de ninguna manera puede ser indiferente un servicio que consideramos de los más altos y que si se realizara en todas las provincias con igual celo, se habría dado un gran paso en el camino del progreso intelectual del país.

El Ayuntamiento de Jávea ha pedido autorización para invertir en reparación de los edificios de escuelas algunas cantidades sobrantes del material de las mismas.

La carta del Sr. Posada Herrera al señor Sagasta se halla concebida en estos términos:

«Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta.— Mi estimado amigo: Celebro que se reúnan las oposiciones liberales y dinásticas, como me manifiesta Vd. en su estimada del 14 del corriente. Siento que el estado de mi salud y de mis asuntos me impidan á acceder á la atenta invitación que Vd. me hace, pero en espíritu estoy conforme con ella.

De Vd. afectísimo amigo Q. B. S. M.— José de Posada Herrera.»

El diario que la publica dice que está tomada de memoria, pero que solo habrá diferencia en algún adjetivo.

Se ha recibido el siguiente telegrama del capitán general de Cuba:

«Ayer se presentó en Santa Rita al general Valera, el titulado coronel Fabet con dos jefes, cuatro oficiales y 40 individuos de tropa, todos armados.

En la jurisdicción de Bayamo y Jiguani no queda un insurrecto en armas.»

El miércoles se fijó en Valencia el siguiente bando:

«Teniendo noticias de que algunos mal avenidos con el sosiego público se han alzado en armas en el partido de Sagunto al grito de «Viva la república.» y hallándome resuelto á sostener el orden á todo trance, cual cumple á mi deber, he venido en dictar el siguiente bando:

Art. 1.º Con arreglo á lo prescrito en la ley de 17 de abril de 1821, serán juzgados militarmente los sublevados que no se dispersen y se retiren á sus hogares dentro del preciso término de 24 horas, á contar desde la publicación de este bando.

Art. 2.º También lo serán los que con armas blancas ó de fuego, ó con cualquier otro instrumento ofensivo, hicieren resistencia á la fuerza pública que los persiga.

Art. 3.º Asimismo lo serán los que se encuentren reunidos con los facciosos, aunque no tengan armas, los que sean aprehendidos por la tropa huyendo despues de haber estado con aquellos, y los que habiendo estado con ellos se encuentren ocultos y fuera de su casa con armas.

Art. 4.º Serán indultados de toda pena los que en el término prefijado en este bando, obediendo al llamamiento de mi autoridad, se retiren á sus casas antes de ser aprehendidos, no siendo los principales autores de la conspiración, y no teniendo otro delito que el de haberse reunido con los facciosos por primera vez.

Art. 5.º Los alcaldes de los pueblos de esta provincia cuidarán que se fije este bando en los sitios de costumbre, dándole además la mayor publicidad posible.

Valencia 19 mayo de 1880. — El gobernador, José Botella.»

De El Liberal:

«El señor duque de la Torre saldrá esta noche para Escañuela, donde permanecerá pocos días. En seguida que regrese á Madrid emprenderá un viaje á Londres á recoger á su hijo mayor, y no volverá á la corte hasta ya entrado el mes de junio, en cuya época marchará al extranjero con su familia.

El duque no pasará la temporada de baños en Biarritz, sino en San Juan de Luz, en compañía de sus hijos menores; la duquesa y su hija Concha viajarán entonces por el extranjero.

— El general Serrano ha manifestado al Sr. Sagasta que está sumamente satisfecho de la actitud de las oposiciones, y que, aplaudiendo el acto, con toda efusión, se ve en la necesidad de abandonar la corte durante algun tiempo, por exigirle así las atenciones de su familia y sus asuntos particulares.»

Estas mismas noticias las da *El Globo* en los siguientes términos:

«Confirmación de cuanto hemos expuesto acerca del general Serrano, en el punto concreto de su ausencia en la junta magna de las oposiciones dinásticas.

El señor duque sale esta noche para Escañuela, donde permanecerá seis ú ocho días; regresará luego á Madrid para marchar, casi inmediatamente, si nada de particular le ocurre, á Londres, con objeto de recoger á su hijo mayor que allí está educándose en uno de los principales colegios.

El ex-presidente del poder ejecutivo de la república, no porque ahora se vea precisado á salir de Madrid, deja de recomendar á sus antiguos amigos que favorezcan, en todo cuanto puedan, los proyectos de alianza entre las izquierdas dinásticas.

Ya ven los periódicos de noticias fantásticas como acertamos al decir el lunes: «De que el ilustre general tenga simpatías por la fusión, á que asista á las reuniones que hayan de celebrar los fusionados, hay mucha distancia, que el señor duque no parece hallarse dispuesto á salvar.»

Además, cayeron en poder de los guardias cuatro de los individuos que componían la partida, por quienes se sabe el nombre del jefe, su grito de guerra y la procedencia de todos sus compañeros.

La guardia civil ha continuado persiguiendo á los dispersos en combinación con otras fuerzas, que seguramente lograrán que aquella desaparezca por completo.

El gobierno, en la prevision de que fuese necesario el auxilio de alguna tropa para contribuir á la persecucion de los rebeldes, hizo ayer que saliese en tran especial para Valencia el regimiento de la Princesa, que se hallaba de guarnicion en esta corte.

La marcha se verificó á las ocho de la mañana, y pocas horas despues se sabia en Madrid que ya era innecesario el concurso de aquellas fuerzas.

— Tan pronto como se tuvo ayer en Valencia noticia de haberse levantado una partida que se titulaba republicana, se presentaron al gobernador de la provincia varios de los mas caracterizados constitucionales de la capital para manifestar á dicha autoridad que contase con todo su apoyo y con el del partido que representaban, en favor del orden y de las instituciones.

Parece que el gobernador, agradeciendo el acto de los constitucionales, les manifestó que no peligraban ni el primero ni los últimos, y que la insignificante partida de Benifairó, además de no tener importancia alguna habia sido disuelta por las tropas del gobierno.»

Ampliando las noticias que damos en otro lugar del presente número, sobre partidas armadas, reproducimos las siguientes noticias que encontramos en *El Liberal*:

«Componiase aquella, según parece, de unos veinticinco á 30 hombres, mandados por un individuo llamado Pedro Martínez, vecino de Valencia. Dicho jefe iba montado, llevando al lado de su caballo un corneta de órdenes: este grupo conducía varias acémilas cargadas, según oímos anoche en un centro oficial, con armas, pertrechos y viveres.

El Alcalde de Benifairó, pueblo situado en los valles de Sagunto, fué el primero que tuvo noticia de aparicion de la partida. En el acto participó á la superioridad que unos 20 hombres se habian reunido en una ermita situada en los montes inmediatos al pueblo, y que por ellos se habian dirigido despues á los pueblos enclavados al Norte de aquel lugar.

Comunicada la noticia al comandante del puesto de la Guardia civil de Sagunto, salió éste á media noche en seguimiento de la partida con un oficial y nueve individuos de aquel instituto.

En los montes mencionados divisó la Guardia civil á los revoltosos, quienes al aperebir aquella fuerza se dispersaron, abandonando en su fuga algunas armas y otros efectos de guerra.

Dice La Correspondencia:

«A propósito de las adhesiones al proyecto de fusión para la formación del partido liberal-dinástico, se ha citado el nombre del general Moriones como afecto al pensamiento.

Estamos autorizados para afirmar que este distinguido militar se propone vivir alejado de la política activa, dispuesto solo á servir los intereses de la patria y del rey.»

GACETILLAS.

TEATRO PRINCIPAL. — Con éxito satisfactorio se cantó anoche la difícil partitura *La Marsellesa*, habiendo sido muy aplaudidos los artistas que tomaron parte en su ejecución.

De la Srta. Fernandez nos ocuparemos oportunamente, anticipando hoy que fué bien recibida por el público que le tributó merecidos aplausos.

QUE SE EVITE. — Los vecinos de la plaza del Progreso se quejan del escándalo que promueven multitud de chiquillos que acuden á las dos de la tarde al referido sitio.

¿Habrá medio de evitar estos escándalos?

¿SE PUEDE SABER? — A qué hora se permite á los revendedores de la plaza mercado, la compra de los artículos destinados al consumo?

¿Se cumple con lo ordenado sobre el particular por el Sr. Alcalde?

ORDÉNESE. — Con solo dar las órdenes por quien corresponde, sería bastante para que estos fueran respetados por los que se permiten convertir en gallineros algunas aceras de las calles de esta capital.

Para evitarlo sería necesario que los encargados de transmitir dichas órdenes llenaran su misión. De este modo las gallinas y los pollos estarían donde deben estar.

DIPLOMÁTICAS. — Un periódico alemán publica la lista de las damas rusas encargadas en el extranjero de misiones diplomáticas.

Berlín posee tres de estas «ministras» plenipotenciarias; las pequeñas cortes alemanas tres, que circulan de una á otra, una Roma y Viena otra.

Estos agentes diplomáticos con enaguas reciben hasta 80,000 rublos por gastos de representación.

Una de las tres damas que «funcionan» en Berlín, estaba comprometida últimamente en un complot contra el canciller.

Pero á pesar de todos sus esfuerzos, M. de Bismark no ha podido obtener su expulsión.

LO RECOMENDAMOS. — Llamen la atención de la gente de buen gusto las confecciones de ropa blanca de la camisería que tiene en la calle Mayor la señora viuda de Labori.

Por poco dinero puede cualquiera surtir de elegantes camisas, hechas á medida, lo mismo que de otras prendas análogas.

LO MEJOR. — Nada tan esquisito como el rico aguardiente fabricado por D. Queremon Alfonso, de Monóvar.

Dicho anisado ha conseguido premios en dichas exposiciones, y medalla de plata en Cadiz.

Depósito en esta capital, pastelería de D. Antonio Orozco, Angeles, 12, Alicante.

SECCION LOCAL.

AVISO AL PÚBLICO.

Los que suscriben, dueños de panaderías de esta capital, han convenido en mantener cerrados sus hornos los domingos y días festivos, á contar desde el 23 del mes actual.

José Vera.—J. Lledó.—Pedro Albert.—Rafael Estela.—Francisco Sevilla.—Bautista Cantó.—J. Lopez.—J. Iborra.—Manuel Pastor.—J. Pastor.—J. Juan.—J. Garcia.—Rafael Ventura.—Francisco Gracia.—Manuel Gracia.—Francisco Navarro.—Vicente Savalls.—Vicente Gozalvez.—Vicente Tonda.—Nicolás Fuentes.—Antonio Sanchez.—Joaquin Damesa Compañ.—Felipe Dominguez.—Miguel Mas.—Ramon Jover.

TRENES.

Correo, llega 10,50 m. Sale 1,20 t.

Mixto, llega 4,45 m. Sale 9,5 n.

CORREOS.

Madrid, llega 11,40 m. Sale 1,15 t.

Valencia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.

Murcia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.

Marina, llega 8,45 m. Sale 1 t.

Baleares, llega lunes 7 m. Sale martes 3,30 t.

Oran, llega miércoles y sábado 4 t. Sale 3,30 tarde martes y viernes.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY. — Santa Rita de Casia.

SANTO DE MAÑANA. — La Santísima Trinidad y San Jaime.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL. — Gran función para hoy.—La zarzuela en tres actos, *El barberillo de Lavapiés*.

La zarzuela en un acto, *Tocar el violon*.

Entrada general, 3 rs.

A las 8 y media.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Paris 20 (12 y 26 tarde.) — Apertura de la Bolsa de hoy; 3 por 100 interior español, 16 3/8; id. exterior, 17 5/8.

Paris 20.—El diario oficial publica hoy la respuesta dada por el Sr. Tirard, ministro de Comercio, al arzobispo de Auch, contestando al mensaje de felicitación que este le dirigió.

El ministro se espresó en estos términos:

Teneis razon en contar con el espíritu de moderación del gobierno, el cual no piensa en manera alguna en perseguir á la religion.

La república es un gobierno de orden y de libertad, que pone encima de todo la libertad de conciencia.

La religion no tiene ningun motivo para temer, pues, asegurando el cumplimiento de las leyes, el gobierno no abriga el propósito de menoscabar en lo mas minimo el ejercicio del culto católico.

Londres 20.— El *Times* dice hoy que no hay ninguna probabilidad de éxito para la terminación del tratado de comercio entre Francia é Inglaterra.

El embajador francés en Londres pidió la modificación de los derechos sobre los vinos como la única concesión capaz de satisfacer la opinión pública de Francia.

El Sr. Gladstone primer ministro de Inglaterra le contestó que esto era completamente imposible, pues la reducción de los derechos arancelarios sobre los vinos equivaldría á una baja en el presupuesto de millon y medio de libras esterlinas (150 millones de reales) cuando todavía hay que arbitrar nuevos recursos para nivelar los gastos con los ingresos.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

SECCION DE ANUNCIOS.

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

MAGNESIANO DOBLE EFERVESCENTE,

preparado por

DON JOSÉ CARLOS BELLIDO.

Es generalmente usado el *Magnesiano doble efervescente* como uno de los remedios más apropiados contra la indigestión, los vómitos, la debilidad de nervios, los vahidos, cólicos, flatos, náuseas, inapetencias, dolor de cabeza, pesadez de estómago, estreñimiento habitual, etc., etc., y muy recomendado como purgante benigno, fresco y agradable.

Todos los elogios que de este medicamento podrian hacerse, quedan justificados por los resultados que han obtenido cuantas personas han recurrido á él para el alivio de los citados padecimientos, y por el modo como se va generalizando é introduciéndose entre las familias cuidadosas de su salud.

Precio: 4, 8 y 12 rs. frasco, con las instrucciones necesarias.

Al por mayor, se hace un descuento segun la importancia del pedido.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

CORTES
DE PANTALON
A 3 REALES!

REALIZACION

LANA
A 6 REALES
VARA.

CALLE MAYOR NUMERO 25.

En la pañería de Francisco Rubio, calle Mayor, número 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fábrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Tricots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Cheviots, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el dia que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen

REALIZACION.

LA EXTRAÑA Y
PREVALECIENTE DOLENCIA
DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolentos, la boca tiene un gusto desagradable, saboreo de mañana una especie de humor viscoso se coga alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece lengua una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen oscurados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin se vuelve húmeda y acompañada con una expectoración viscosa. El paciente se encuentra ensado constantemente, y el sueño no lo proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es tormentado por males prosaicos. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aumento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa y subida de color, depositando un sedimento después de dejarla reposar algún tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la visión se hace menos clara, y viene muchas dolencias de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostración y flaqueza. Todos estos síntomas se presentan por un turno. Admítase que una tercera parte de nuestra población padece de esta dolencia debido de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afección del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los síntomas arriba dichos son los síntomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aflige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Siegel es un remedio positivo y seguro.

Do venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C^a, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Uzcarrun, en Madrid.

Sros. Scott y C^a, Barcelona, 10. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

Hotel Saint Georges y de América,
10, rue Saint Georges, 10,
(esquina á la gran rue Lafayette),
PARIS.

Bernardo Ferrás, propietario.
Habitaciones espaciosas, mesa redonda y restaurant á la carta. Cocina española y francesa.

Quincalla.

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superior.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Ten dores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas:
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujias.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajosas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

COLEGIO DEL NIÑO JESUS

3 Boulevard de la Saunrale.

Parc de Neuilly.—PARIS.

En este vaste establecimiento dirigido por religiosas inglesas, encenstrarán los padres que deseen dar una esmerada educacion á sus hijas, un centro de instruccion servido por un personal inteligente y provisto de materiales escogidos. Las asignaturas que comprende la enseñanza están basadas en un excelente método de estudio, fácil en la teoría y sumamente comprensible en la práctica.

Se recomienda tambien este Colegio por la especialidad del estudio de adorno, como francés, inglés, alemán, español, italiano, canto, piano, armonium, arpa, dibujo de perspectiva de paisaje y de figura.

Dirigirse á la Superiora del Colegio para mas antecedentes.

GABINETE ODONTOLÓGICO

del profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

ANTONIO ESPUCH.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo-Americano ó sea presión atmosférica, Meadez Nuñez, 5, principal, derecha, Alicante.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca). — Grifos metal, todos números.
Estaño superior, Bandera y Cordero.
Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.
Cobre en planchas, varios gruesos.
Laton en planchas, varios números.
Diamantes superiores para cortar cristales.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuélas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Carlopas.	Trincadores.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca bocados.
Guillames.	Triángulos.
Tenazas.	Barrenas.
Alicates.	Berbiquies.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblones.
Escofinas.	Escuadras.
Sierras.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

BARATO

Calle Mayor, frente al Casino.

NUEVAS REMESAS DE GENEROS.

Las últimas novedades en seda, lana y algodón.

PRECIOS BARATISIMOS:

Lanas para vestidos de señora, desde 2 reales.
Idem lisas en todos colores, á 3 y 4 reales.
Idem lisas mate, colores finisimos, á 5 rs.
Idem fantasia, rayadas, á 5 rs.
Idem lunares novedad, á 8 reales.
Percales para batas y vestidos, dibujos elegantisimos, á 16, 18 y 20 cuartos vara.
Cretonas francesas para camisas, á 3 rs.
Rasos chinos para adornos, alta novedad.
Visillos y cortinajes croixé, baratissimos.
Granadinas cuadros lisos y rayadas en todos precios, desde la de 4 y 1/2 rs. hasta 30.

Cuanto se desee en merinos negros todo lana, anchos, desde 6 reales vara.

Muselinas negras y tamises, desde el ancho de 3 y 1/2 palmos, á 4 reales vara, hasta el de 9 palmos para mantos de luto.

Velos de seda desde 6 reales hasta los mas ricos de Bruselas.

Rasos y fulares en todos colores.
Pañuelos batista de hilo, con iniciales bordadas en colores, á 5 reales.

Tiras y entredoses bordados en los dibujos mas delicados, desde 2 reales pieza hasta 40.

Batistas blancas, desde 2 reales vara.
Cortes de camisa de hilo en dibujos de color, gustos finisimos, para caballero.

Faill negro todo seda, clase superior, desde 24 reales vara.
Cuanto se pida en pañuelos seda, desde 5 rs.

GENEROS BARATOS.

Indianas á 10 y 12 cuartos.
Mallorquinas á real y medio.
Pañuelos de percal, desde real.
Medias, desde 6 cuartos.
Telas de pantalon, desde real y medio.
Cotonet blanco, á real y medio.
Id. moreno, desde 10 cuartos.
Guingas, desde 12 cuartos.
Pañuelos varé, desde 3 reales.
Telas para colchon en hilo y algodón, desde 3 reales.
Pañuelos merino grandes para el cuello, desde 10 reales.

Y una infinidad más de artículos, todo á precios baratissimos.

Nota.—Se ha recibido una regular partida de corsés, la mayor parte bordados, que por estar algo defectuosos se darán á menos de la mitad de su precio en fábrica.

Calle Mayor, frente al Casino.